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REUNIÃO ORDINARIA – 11/04/2024 

Aos onze dias no mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, na sala de 

reuniões do CRAS Monte Alegre, aconteceu a reunião ordinária do Conselho 

Municipal dos Direitos da Mulher (CMDM). A reunião aconteceu com a presidente 

Bruna Luana Souza Javorki dando as boas-vindas aos presentes e agradecendo 

a presença da Vice Prefeita Rita Araújo e o Secretário Municipal de Assistência 

Social Cleverson Silva dos Santos. Sra. Rita agradeceu a presença e citou o 

quando gosta de estar presente nas reuniões do Conselho, mas devidos aos 

compromissos de agenda impossibilitam estar em todas as reuniões, mencionou 

sobre algumas reuniões para discussões da dificuldade da atual gestão 

municipal na contratação de algumas especialidades medicas para o 

atendimento de crianças com deficiências, esclareceu que os gestores estão 

comprometido, complementando que a especialidade medica neuropediatria tem 

poucos profissionais dentro do Estado do Paraná, dificultando a contratação, 

buscando sempre esclarecer a população, levar as equipes técnicas aos 

programas de rádio, para esclarecer a população, evitando que os ataques 

políticos que não compreendem o funcionamento distorçam a real situação. 

Trazendo também a alegria de contemplar a inserção de crianças com 

deficiência nas escolas do município e como consegue perceber o 

desenvolvimento, parabenizando o trabalho das professoras, ressaltou que 

sempre convida os vereadores a estarem visitando as escolas e conhecer o 

trabalho, lembrou do período que iniciou no setor público, quando iniciou seu 

trabalho junto a secretaria municipal de assistência social, onde compreendeu 

que as políticas públicas podem ser realizadas de forma séria e comprometida, 

lembrou ainda das conquistas do SUS, que demostrou ainda mais sua 

importância no período da COVID, levando vacinas aos lugares mais remotos do 

Brasil, complementou que a política de assistência social merece o seu 

reconhecimento e deixar de ser vista como uma distribuidora de cestas básicas. 

Cleverson pontuou que é necessário um trabalho em conjunto com todas as 

secretarias. A vice prefeita Rita ressaltou que tem muito carinho em recordar as 

contribuições da assistência social para o município, lembrando a construção 

conjunta da Cooperativa de Reciclagem que hoje atua de forma autônoma, 



pactuando parcerias e hoje estão desenvolvidos a ponto de seus cooperados 

terem autonomia financeira e hoje são eles que atuam realizando ações sociais, 

como por exemplo doações de cestas básicas. O secretario Cleverson justificou 

que a Casa que foi cogitada para instalação do CRAM localizada próximo ao 

fórum, não finalizaram as tratativas, devido ainda se tratar de propriedade do 

Estado do Paraná, e por esse motivo o município não pode realizar consertos e 

manutenções, lembrou que o objetivo para a casa futuramente será um espaço 

para atendimento à mulher conjunto da assistência social e guarda municipal, 

que fará a patrulha Maria da Penha. Sr. Cleverson citou a necessidade em 

solicitar o aumento do quadro de solicitação de técnicos, visto que existe 

profissionais no último concurso público, mas o número previsto pela assistência 

social se modificou da previsão devido as solicitações de exonerações, relatou 

que será necessário elaboração de Lei junto a Câmara Municipal dos 

Vereadores. Maiara lembrou um grande ganho para a saúde no município que 

foi a posse dos farmacêuticos na Secretaria de Saúde, pois ampliara o 

atendimento no UPA – Unidade de Pronto Atendimento e possibilitou que o 

município tenha a medicação para HIV, que até o momento apenas a cargo a 

secretaria de saúde do estado. Lembrando que o município em posse da 

medicação realizando dispensava da medicação agiliza o processo de 

fornecimento nos casos de violência sexual, fato que permite que mulheres se 

sintam mais seguras. Dando andamento a reunião a presidente Bruna 

apresentou os itens da pauta, informou que referente a implementação da Lei 

Complementar nº 12, de 18 de julho de 2016, que trata da possibilidade de 

mulheres desembarcarem em quaisquer locais dos ônibus nos períodos noturno, 

foi enviado Oficio de nº 10/2024 para empresa Vinsa, solicitando informações e 

comprovação das ações de divulgação e aplicabilidade da lei. Segundo item 

tratado foi referente a criação de Comissão Interna para sensibilização de bares 

e hotéis em relação a violência contra a mulher, se disponibilizaram a participar 

pelo seguimento não governamental as conselheiras Niama Cristina Gris e Thais 

Cristina almeida e pelo segmento governamental as conselheiras Jacqueline 

Lemes e Maiara Tauana Souza Nievola. Referente a criação de Comissão 

Interna para elaboração para o Plano Municipal ficou designados que estarão 

participando da elaboração as membras do conselho de diferentes secretarias 

municipais, ficando agendado o dia de dezessete de abril as nove horas na sala 



de reunião do CRAS Monte Alegre, referente a Campanha do mês de maio Furta-

cor, Sra. Bruna apresentou que o objetivo da campanha, sendo a preocupação 

com a saúde mental materna, Maiara informou que atualmente não estão 

acontecendo as reuniões com gestantes pela saúde, e lembrou uma experiência 

de seu puerpério e da importância em tratarmos sobre o tema, Thais sugeriu 

trazermos as profissionais psicóloga Keissiane e enfermeira Jessica como 

parceiras do projeto, lembrando que são profissionais que atuam diretamente 

com mulheres gravida, em justificativa ao item da pauta referente a participação 

de representante da Secretaria Municipal de Administração para discussão de 

um projeto direcionado as servidoras públicas, o representante Sr. Alexandre 

está doente, com dengue, dados seguimento a vice presidente Roberta Ferreira 

que ficou responsável em mediar a possibilidade junto a FATEB para 

implementação do NUMAPE no município, Sra. Roberta relatou que já dialogou 

coma Professora Dra. Sandra Merlo coordenadora do Curso de Direito da 

Instituição que esta interessando e solicitou mais informações para elaboração 

do projeto, também apresentado a proposta a responsável pelo atendimentos 

psicológicos na clínica escola Sra. Carol Pitwak, que também quer ser uma 

parceira na implantação do NEMAPE, Roberta informou que tentou por telefone 

contato telefônico com a UEL, instituição pioneira na implantação do NEMAPE 

foi solicitado envio de e-mail e até a presente data não tivemos um retorno, a 

psicóloga Niama sugeriu que contatássemos o SEMIPI, Roberta ficara 

responsável pelos contatos. Maiara relatou sobre sua participação do Conselho 

Municipal de Saúde e estar compondo o diretório como vice presidente do 

conselho, lembrou que sempre foi um espaço majoritariamente representando 

por homens e hoje como mulher entende ser um grande avanço, esta como 

representante do Conselho de Farmácia, parabenizada pelas colegas do 

conselho pela representação. Finalizando os assuntos definidos na programação 

e não tento mais nada a tratar, eu Roberta de Paula Ferreira lavrei a presente 

ata, que se aprovado, seguira assinada por mim e pelo/as demais presentes. 


